

PALABRAS DE SU EXCELENCIA OBIANG NGUEMA MBASOGO,  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE GUINEA ECUATORIAL, ANTE LA  
CONFERENCIA DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE EL DESARROLLO  
SOSTENIBLE (Rio+20)-----

RIO DE JANEIRO, 22 DE JUNIO DE 2.012

Su Excelencia DILMA ROUSSEFF, Presidenta de  
la República Federativa de Brasil,

Sus Majestades,

Sus Excelencias Jefes de Estado y de Gobierno,

Señor Secretario General de las Naciones Unidas,

Distinguidos Jefes de Delegaciones,

Señores Ministros,

Embajadores,

Honorables Representantes de la Sociedad Civil,

Distinguidos Invitados,

Señoras y Señores:

Guinea Ecuatorial se une a los países que han expresado su agradecimiento al Gobierno y al Pueblo Brasileiro por albergar este encuentro mundial consagrado a la Seguridad de la Vida del Hombre en la Tierra. También agradecemos por la excelente organización, la calurosa acogida y las atenciones que no hemos cesado de recibir desde nuestra llegada a esta bella Ciudad de Rio de Janeiro.

La Ciudad del Rio vuelve a ser hoy escenario de la atención mundial, desde que se reuniera la Cumbre de la Tierra aquí, que trazó en Junio de 1992 el Programa 21 y creó una visión compartida sobre la magnitud de los retos medioambientales que gravitan sobre el género humano.

Mientras los científicos continúan investigando la magnitud de las consecuencias nefastas del uso abusivo de los recursos naturales de nuestro Planeta, está claro que sus habitantes afrontamos actualmente desafíos que ponen en peligro la propia existencia del Ser Humano y de las futuras generaciones. Esto apela a un comportamiento responsable en el uso de estos recursos naturales y en las políticas que gobiernan nuestras sociedades.

Muchos encuentros se han sucedido desde la Cumbre del Rio en 1992 en los cuales, la Comunidad Internacional adoptó estrategias y mecanismos que han de ponerse en práctica para dar respuestas a estos y otros nuevos desafíos, inclusive los cambios climáticos, los terremotos, la escasez cada vez mayor del agua, las sequías amenazadoras, la degradación del ecosistema y la biodiversidad, así como la crisis energética.

Tanto en la Cumbre de la Tierra como en Reuniones subsiguientes, los países ricos se comprometieron a ayudar al Continente Africano y a los países menos afortunados para hacer frente a sus dificultades.

Pedimos que durante esta Conferencia del Rio+20, se adopten medidas concretas para la puesta en marcha de programas que favorezcan un desarrollo sostenible en el Continente Africano y en los países menos afortunados.

En este sentido, Guinea Ecuatorial apoya la propuesta de creación en África de una Agencia que se ocupe específicamente de los temas relativos al desarrollo sostenible

\*\*\* / \*\*\*

En concreto, aspiramos a ofrecer las máximas garantías de vida al hombre, con el menor costo y riesgos posibles y, sobre todo, asegurando la dignidad que le corresponde, razón por la cual lamentamos constatar que hasta hoy las declaraciones de principios, los pronunciamientos y los acuerdos adoptados en las reuniones anteriores no se han materializado en acciones concretas que satisfagan nuestras ambiciones. Al contrario, estamos hablando de negociaciones que todavía siguen su curso.

\*\*\*/\*\*

Guinea Ecuatorial alberga la esperanza de que después de 20 años de esfuerzos para ofrecer una mayor seguridad de vida en la Tierra, esta Cumbre del Río se constituya en el escenario del encuentro del hombre a siglo mismo. Que comprendamos que la actual crisis de los países desarrollados no puede resolverse sin el concurso de los países en vías de desarrollo; tampoco el acceso de los países menos avanzados a la tecnología para el desarrollo puede realizarse sin la intervención y buena voluntad de los países que poseen dicha tecnología.

\*\*\* / \*\*\*

La República de Guinea Ecuatorial, siguiendo la política adoptada en el seno de la Comisión de Bosques del África Central (COMIFAC), ha ratificado con los Estados Miembros los Convenios de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, la Diversidad Biológica y la Desertificación, adoptando políticas internas para la protección, conservación y recuperación del medio ambiente, las especies biológicas en peligro de extinción y el uso sostenible de los recursos naturales.

Sin embargo, cabe señalar que cuando la política de protección del medio ambiente y la biodiversidad causa sacrificios a los países de la COMIFAC, al constituir los elementos de la biodiversidad parte importante de su dieta alimenticia, la Comunidad Internacional debería establecer programas especiales de apoyo a estos países en el desarrollo de las técnicas agropecuarias para la seguridad alimentaria de sus habitantes.

Nuestros países se han apostado por un desarrollo industrial basado en el uso medido y adecuado de sus recursos naturales, para no poner en peligro la vida de las futuras generaciones.

Somos conscientes de que los retos a superar son numerosos y complejos, como también los elementos estructurales de la sociedad humana y las políticas que intervienen en la economía del Estado. El Plan Rio+20 no debe minimizar ninguno de estos elementos.

El papel fundamental corresponde a cada Gobierno, como conocedor de las dificultades que existen en el país, a los que la Comunidad Internacional debería brindar un apoyo estratégico. Es necesario emprender una acción conjunta y solidaria, si queremos triunfar.

Que Dios proteja a la Humanidad.

**Muchas Gracias**